

時計台



HP : <https://taito.ed.jp/swas/index.php?id=1310212>

上野小だより
VOL. 36
NO. 4
通算 344号

令和3年6月30日
台東区立上野小学校
校長 田中康雄
台東区東上野6-16-8
TEL 3842-5356
FAX 3842-5359

夢に向かって

副校長 前川 忠彦

東京オリンピック・パラリンピック競技大会まで、いよいよ30日を切りました。学校の玄関のカウントダウン表示を5年生の児童が毎日取り替えてくれたり、放送委員の児童がお昼の放送で全校に紹介してくれたり、学校全体での雰囲気も高まってきています。8月27日（金）には1年生、4年生、5年生が、9月2日（木）には2年生、3年生、6年生が、神宮外苑のオリンピックスタジアムにパラリンピック観戦に出かける予定です。目の前で繰り広げられるアスリートの熱いパフォーマンスを楽しみにしてほしいと思います。

6月9日（水）には、読売ジャイアンツや広島東洋カープで活躍した元プロ野球選手の福井敬治さんにお越しいただいて、5年生が特別授業を受けました。はじめに担任が福井さんのプロフィールを紹介する中で、福井選手がサヨナラホームランを放つシーンの動画を流した時には、クラス全体から自然に拍手が巻き起こるなど児童の喜びと興奮が伝わりました。

授業の中では、野球を始めたきっかけから戦力外通告を受けた日まで、詳しくお話ししていただきました。

プロ野球選手を夢見た小学生時代から、毎日、野球の練習をしていたそうです。晴れた日に外で友達と思いっきり白球を追いかけただけではなく、雨の日でも家の中でバッティングの際の体重移動の練習をしたり、天井に向けてボールを投げることによってリリースの際の指先感覚を研ぎ澄ますことに取り組んだりするなど、「雨だからできない」という言い訳を作らず、今自分ができることをひたすら頑張ることが大切だと伝えてくれました。その話を聞いて、子供たちは努力することの大切さを改めて感じることができました。

そして奈良県の名門・智辯学園に入学した後は、高校球児の夢である甲子園出場に向けた辛い練習の様子を聞きました。特に冬の練習では片道25kmのロードワークをこなし、山道ダッシュを何十本も走って学校に戻ってくるという特別メニューについて、当時のことを思い出しながら、本当に辛かったと話していただきました。子供たちからは「そんな辛い練習なら、辞めたいとかイヤだとか思わなかったのですか？」という質問がでました。

「野球が好きだから辛い練習も頑張れた！」

「プロ野球選手になるという夢のためだから頑張れた！」

「一人じゃなくて仲間と一緒に乗り越えられた！」

と、夢に向かって頑張ること、努力することの大切さについて力強く子供たちにメッセージを送ってくれました。

昨年から続く新型コロナウイルス感染症による暗い雰囲気の中です。でも、子供たちには自分の夢に向かって頑張ろうという気持ちを大切にしてほしいです。そして、そんな子供たちの姿をこれからもずっと応援していきたいと思っています。





学校の様子



今年度は、様々な行事が中止されて残念ですが、学校での元気な児童の姿が見られます。日々の輝く児童の姿を発信していきます。
上野小学校教職員一同

セーフティ教室 6月5日(土)

低学年は、蔵前警察の方に来ていただき「いか・の・お・す・し」やエレベータの乗り方など、自分の安全を守るための話をしていただきました。低学年は体育館で実施し、映像や講話を含め45分間指導していただきました。今回の話を受け、「自分の命は自分で守る」ことを意識してくれる子が増えてほしいです。



中学年は、「インターネットの使い過ぎ」、「ネットいじめ」の2つについて動画を視聴しながら考えました。「使い過ぎ」については、時間・場所・お金・内容の観点から今後のルールを友達と相談して決めました。「ネットいじめ」については、自分に悪意がなくても、文字だけの世界であるインターネット上ではいじめにつながることを理解できました。この学習を通して、「自分にとっても周りの人にとっても安全なインターネットの使い方を考えていきたい」と振り返る児童が多くいました。

高学年は、「インターネットの安心・安全な使い方について考えよう」というめあてをもって、インターネットの危険について考えました。自分が知りたい情報がインターネットで調べるとすぐに見つかったり、外に出なくても友達とつながることができたりして、とても便利なインターネット。しかし、使い方によっては、ネット依存、ネットいじめ、怪しい情報の拡散につながるということを、今回の動画視聴を通して再確認することができました。この学習を通して、時間やルールを決めること、自分が嫌だと思うことは相手に絶対にやらないこと、情報を発信するときには必ず確認してからにすることなど、インターネットと今後うまく付き合っていくために必要なことを考え、これからの生活に生かしていってほしいと思います。

保護者の方も、初めてのオンライン配信への御理解、御協力ありがとうございました。アンケート結果を参考に、学校でも改善に努めてまいりますので、引き続きよろしく願いいたします。

プール開き集会・水泳指導開始 6月10日(木)

今年度の上野小学校の水泳の学習が始まりました。密を避けるため、今年の水泳は学年ごとに学習します。既に多くの学年が水泳の学習に取り組んでおり、天気の良い日に入るプールは、とても気持ちがよさそうです。

6月10日(木)には「上野小学校のプール開き集会」が開かれました。安全で楽しく水泳の学習が行えるよう、運動委員の児童が発表しました。また、各学年の代表児童による今年の水泳の学習の目標についても発表がありました。今年目標に向けた取り組み方までよく考えられていました。

昨年度は1回も実施することができなかったため、およそ2年ぶりの水泳学習です。今年度は感染症予防対策もしながらの水泳なので、学習の仕方は例年と変わるところが多くあります。児童の安全に気を付けながら、一人一人が自分のめあてに向けて頑張れるように指導していきます。



給食委員会発表 6月17日(木)

調理員さんの仕事の様子や使っている調理器具について撮影し、動画で発表しました！ 普段見ることができない給食室の様子を、子供たちに伝えることができて良かったです。

動画はYouTubeで限定公開をしています。上野小学校ホームページ「動画配信」から見るができますので、ぜひ御家庭でも見ていただけたらと思います！



体カテスト 6月22日(火)、6月24日(木)

22日(火)と24日(木)に校内で体カテストを行いました。1年生と6年生、2年生と5年生がグループを組み、測定を行いました。3年生と4年生は、それぞれの学年で取り組みました。

6年生は優しく1年生の手を引き、測定のルールを分かりやすく教えてあげていました。お手本として動きをやって見せる姿もありました。お兄さんやお姉さんの動きはとても迫力がありました。

5年生は、2年生に向けて前向きな言葉がけが多くありました。「記録が伸びたね!」「今の投げ方が良かったね!」などの認めてあげる言葉や、「遠くを見るといいよ!」「腕を振るといいよ!」というアドバイスの言葉がけもありました。

天気も良く、自分の力を存分に発揮できたのではないかと思います。

昨年度は実施できなかった体カテストですが、2年ぶりに記録に挑戦していく姿が見られ本当に良かったです。上野小にも少しずつですが、元気な声に戻ってきています。



ヤクルトおなか元気教室 6月23日(水)



ヤクルトの方をゲストティーチャーにお迎えし、おなか元気教室を行いました。

消化の仕組みについて、体の模型を見て学びました。子供たちは、小腸がとても長いことに驚いていました。

元気なおなかを作るためには、「早ね・早起き・朝ご飯・朝うんち」が大切だと知りました。毎朝の排泄習慣が元気なおなかを作るそうです。規則正しい生活をこれからも意識していけるといいですね。



租税教室 6月24日(木)

6年生は、税務署の方々や企業の方を招いて、租税教室として税金の大切さを学びました。以前、社会科で学習した内容でしたが、税金のありがたさはなかなか実感できないことです。

その中でも、特に公共施設とそうでないものの分類は児童も楽しんで取り組んでいました。意外と大人でも難しいかもしれません。その中で子供たちもようになった問題は「上野駅は公共施設? それとも違う?」「都営大江戸線の上野御徒町駅は公共施設? それとも違う?」でした。ぜひ御家庭でも話題にしてみてください。

また、DVDも視聴し「税金がなくなるとどのような世の中になるか」を考えました。例えば、火事にあっても消火活動にお金がかかる、交通事故にあっても救急車の代金を支払わなくてはいけない、交番で道を聞くのもお金がかかる等、今の世の中では考えられないことが起こってしまいます。私たちの暮らしに税金が不可欠であることがよく分かる内容でした。

7月の生活指導目標

「ものを大切にしよう」

☆トイレや手洗い場をきれいに使おう。

- ・みんなのものを大切に使おう。
- ・使った道具の後始末をきちんとやろう。

物の整理・整頓は思考の整理・整頓にもつながります。見通しをもつことや段取りを考えること、筋道を立てて考えること等の育成になります。

御家庭でもぜひ、後片付け、整理・整頓を心がけさせてください。

【7月】

日	曜日	朝の集会	児童関連行事	下校時刻					
				1	2	3	4	5	6
1	木		特別時程 保護者会	13:50	13:50	13:50	14:40	14:40	14:40
2	金	安全指導		14:15	14:15	14:15	15:05	15:05	15:05
3	土		土曜学校公開日 (道徳授業地区公開講座)	11:00	11:00	11:00	11:00	11:00	11:00
4	日								
5	月	全校朝会	クラブ活動	14:15	14:15	14:15	15:10	15:10	15:10
6	火	朝学習	音楽鑑賞教室⑤ 環境漫才④	14:15	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05
7	水	七夕集会		14:15	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15
8	木			14:15	14:15	14:15	15:05	15:05	15:05
9	金		幼稚園との交流⑤3, 4h	14:15	14:15	15:05	15:05	15:05	15:05
10	土								
11	日								
12	月	全校朝会	縦割り班遊び	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15
13	火	安全指導	リザーブ給食	14:15	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05
14	水			14:15	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15
15	木	体育朝会	リサイクルデー 避難訓練(消火訓練⑥) 着衣泳③3, 4h	14:15	14:15	14:15	15:05	15:05	15:05
16	金		着衣泳 ⑥1, 2h ④3, 4h ⑤5, 6h	14:15	14:15	15:05	15:05	15:05	15:05
17	土								
18	日								
19	月	終業式	給食(終)	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15	14:15
20	火		臨時休業日						
21	水		夏季休業日(始) 前期夏季水泳指導①						
22	木		海の日						
23	金		スポーツの日						
24	土	夏季休業期間7月21日(水)～8月31日(日) ※学校閉鎖期間11日(水)～15日(日)							
25	日								
26	月		前期夏季水泳指導②						
27	火		前期夏季水泳指導③						
28	水		前期夏季水泳指導④						
29	木		前期夏季水泳指導⑤						
30	金		前期夏季水泳指導⑥						
31	土								

**新型コロナウイルス感染症対応に
関する連絡先
080-7484-8647**

SC 沖村先生 2日(金)、9日(金)、16日(金)

SC 上杉先生 1日(木)、7日(水)、8日(木)、14日(水)、15日(木)

《お知らせ》

- 20日(火)は台東区内を聖火リレーが通過するため、臨時休業日となります。
- 学校閉鎖期間中は学校への連絡はできません。